



Nombre del alumno: Ángel Gabriel Arcos Alvaro

Nombre del profesor: María del Carmen Rodríguez

Nombre del trabajo: Mapa conceptual de la unidad 3

Materia: Legislación en salud y enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 8vo cuatrimestre

Grupo:

¿Qué es?

ÉTICA PROFESIONAL

¿Qué estudia?

Aplicación de la razón a la conducta, exige reflexionar y juzgar individualmente sobre el deber de cada momento y circunstancia concreta.

Estudia al hombre, su comprensión y responsabilidad de sus actos (comportamiento ético).

Principios de la ética profesional

Beneficencia

Principio ético de hacer el bien y evitar el daño o malo para el sujeto o para la sociedad.

Autonomía

Propugna la libertad individual que cada uno tiene para determinar sus propias acciones.

Justicia

Principio de ser equitativo o justo.

Fidelidad

Principio para crear confianza entre el profesional y el paciente.

Veracidad

Principio ético de decir siempre la verdad, no mentir y de engañar a los pacientes.

Confidencialidad

Principio ético de salvaguardar la información de carácter personal obtenida durante el ejercicio de su función como enfermero y mantener el carácter de secreto profesional.

Critica del paternalismo clínico y del autoritarismo terapéutico

La rebelión del sujeto

Es la introducción en el pensamiento y la práctica médica.

Se refiere a la lucha del proletariado contra las condiciones miserables en que se desarrollaba su vida a raíz de la revolución industrial.

Medicina monástica

Los conocimientos médicos quedan plasmados en los manuscritos que se conservan en los monasterios (medicina clásica).

Los monjes también se encargan de los cuidados del enfermo según su regla benedicta (debe ser ante todo practicado como si, dispensándolo a los enfermos, al mismo Cristo se le dispensase).

La rebelión de los pacientes

1973 año de la rebelión de los pacientes. Misma fecha, La Asociación Americana de Hospitales aprobó la primera carta de derechos del paciente.

Kant define a la emancipación como la salida de los hombres de su culposa minoría de edad.

La medicina al servicio de la comunidad

En Inglaterra floreció la aparición de los seguros sanitarios precedida por las sociedades de socorros mutuos, esta durante la revolución industrial.

Como consecuencia esto dio como consecuencia la proliferación de muchas especialidades por lo que el médico ya no le compete atender enfermedades más específicas.

El médico: de padre sacerdotal a asesor democrático

En la edad primitiva era considerado como chaman o sacerdote y muchas veces como juez o gobernante.

Ahora es considerado un personaje privilegiado, respetado, pero aún existen variaciones locales y temporales.

El médico filósofo

El médico hipocrático se separa del sacerdote, ya no utiliza lo sobrenatural, fundamenta teorías de las enfermedades y aplica sus prácticas.

Por lo tanto, este médico es heredero del antiguo médico sacerdote.

